

午前6時59分、総務班長が緊急時  
その時、車内にいた放射線管理担当者  
「何の説明もなくて、いったい  
なんどろで何を待つていいのか、  
なかつたのだ。  
以上、止まつたまつた。  
班長が免震棟で退避の手順を説明し  
た時に既にバスの準備に向かつて  
いた、最終的な退避先がどこか知ら  
ないといふのを待つていいのか、  
と思ひました」  
「何の説明もなくて、いったい  
いつ、正門付近で脱出手段にならぬか。  
どちらかが、携帯電話がつからぬい。  
「小さく、携帯貸してもらえますか」  
「高いです」  
「線量どう?」  
「2原発に向かう旨を吉田に伝へよう  
としたが、携帯電話がつからぬい。  
もう第一原発敷地内で放射線量の  
「小さく、携帯電話も通じない。  
だが小葉の携帯電話も通じない。  
は午前7時25分に毎時800回を  
測定していた。車内には全面マスクを  
着けていない社員もいる。この場  
のバスとともに出発した。  
連絡が取れないので小葉の車は5台  
班長と福澤が乗った。バスは既に出  
発していて、小葉は運転手たちに  
書いていた。車内には全面マスクを  
着けていない社員もいる。この場  
のバスとともに出発した。  
「2原発に連絡すると、吉田は「お  
正門の先で待つよう指示してあ  
る」とまるのは無理だった。  
「2F(第2原発)に向かいま  
す」  
「5台のバスは正門ゲートをくぐ  
た先のカーブで待つていた。うち1  
台に復旧班の電気設備担当磯貝拓  
指示した。小葉と運転手たちは総務  
共同通信 高橋秀樹)

## 待機不可能と判断

# 全電源喪失の記憶

## ■ 第5章「命」

### 証言 福島第1原発



電力の担当者  
県災害対策本部で記者会見する東京  
=2011年3月15日夜 福島市

3月15日早朝、福島第一原発において、小雨が降っていた。男性サインの黄色い傘を羽織った総務班副班長の小葉敏子(55)は医療班長の福澤淳(43)とともに免震重要棟前の駐車場で、退避する社員たちを約150人離れた路上に止まっているバスに誘導していた。

色い傘のかつぱを羽織った総務班副班長の小葉敏子(55)は医療班長の福澤淳(43)とともに免震重要棟前の駐車場で、退避する社員たちを約150人離れた路上に止まっているバスに誘導していた。小葉が協力企業から借りたバスは6台だが、5台が満員になつた後、バスに向かう社員はいなくなつた。バスに同乗した5台が満員になつた後、バスに同乗した5台が満員になつた後、免震棟から出た社員の多くは自家用車に数人ずつ乗り込んで出発したのに、他の中型バス1台は免震棟の前で、余ったバス1台と、東京電力所に置いていたところになつた。